

# 小市団地の 元気な集団

## 遊び隊 参上いたす

遊び隊って知ってる？ 今、小市団地で一番元気な団体だつてね。そこで、今回、遊び隊誕生のエピソードを話してもらいました。

語り手 足軽組 松永権兵衛

### 夏祭りでは

八月七日の小市団地夏祭り。遊び隊は「流しそうめん」「かき氷」「カフトムシ・クワガタ・虫籠販売」「自分で手作りポップコーン」の四店を一五名が手分けして切り盛りした。小学上級生がドッチボールの大会に出向いて不在のなかで、上々の売り上げ。感謝です。

### 遊び隊って何？

遊び隊は、平成一二年、公民館役員の有志「公民館別働隊」が、子どもたちに昔の遊びを教える企画をし

#### 遊び隊組織図



05.7.5 第5回ほたるを観るかい

たことに始まる。第一弾として「えのみ鉄砲づくり」、その後「七夕飾り」「四地区運動会ポスター描き」「落葉拾いと落葉アート」「竹馬と竹スキーづくり」を催した。その五件を年度末に「世代間交流事業」として安茂里公民館に報告したら、なんと五件分二万五千円もの補助金が下りた。お金がもらえて、団地の



05.3.13 きのご菌駒打ち

子どもたちが喜ぶのなら、「公民館別働隊」は続けよう、美子新館長に相談すると、「機動隊みたい。別の名にしなさい」。ただ、補助金のうち、一万円を隊が受取ることは交渉成立。名称後回し、先、隊長を誰にするかと有志四人が話し合う。「そりゃあ、昔や、そこいら飛び回ったガアタクな悪ガキで、今もバリバ

リ元気な男がいい」。皆が一人思い浮かんだ。「田中達雄」。で、田中氏に電話し、隊長の承諾をもらった。この年も公民館・育成会と連絡をもちつつ、「えのみ鉄砲」「第一回ほたるを観るかい」「輪ゴム鉄砲・竹馬づくり」「破魔矢とソリづくり」を行ない、その中でしげんに隊の名が「遊び隊」で定着していった。

### 隊長はガキ大将

さて、遊び隊はサークルではない。公民館と育成会の活動を補う、オジン・オバンの遊び団体だ。人事を含め決定権はすべて隊長が握るから、「ガキ大将が率いた昔の子ども集団」そのままの、変な大人集団。

### 軍資金調達法

「もち搦き(昨年一二月)」「きのご菌駒打ち(今年三月)」「裏山探検隊(今年五月)」…活動後は必ず反省会。軍資金一人五〇〇両で盛大に行なえるのは、各自

の持ち寄りが多いことに加え、前述の補助金の他、山探りフキ販売、栽培キノコ販売、夏祭り模擬店、農作物販売、朝市、団地住宅地図作成、公民館報編集支援などの売上金を活動資金としているから。団地住人に喜ばれ、遊び隊も潤う遊びを、常に模索中です。



04.12.27 もち搦き

### 編集後記

皆様のご協力により、今年度第一号が発行の運びとなりました。区の情報の一助となれば幸いです。ご高覧ください。